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Abstract (en)
[origin: WO9217484A1] The present invention provides single-stranded circular oligonucleotides each with a parallel binding (P) domain and an
anti-parallel binding (AP) domain separated from each other by loop domains. Each P and AP domain has sufficient complementarity to bind to one
strand of a defined nucleic acid target wherein the P domain binds in a parallel manner to the target and the AP domain binds in an anti-parallel
manner to the target. Moreover, the present single-stranded circular oligonucleotides can bind to both single-stranded and double-stranded target
nucleic acids. The present invention also provides methods of using these oligonucleotides as well as pharmaceutical compositions containing these
oligonucleotides.

Abstract (fr)
Cette invention concerne des oligonucléotides circulaires à brin unique comprenant chacun un domaine (P) de liaison parallèle et un domaine (AP)
de liaison antiparallèle séparés l'un de l'autre par des domaines à boucle. Chaque domaine P et AP présente une complémentarité suffisante pour
se fixer sur un brin d'une cible définie d'acide nucléique dans laquelle le domaine P se fixe d'une manière parallèle sur la cible, et le domaine AP se
fixe d'une manière antiparallèle sur la cible. En outre, les oligonucléotides circulaires à brin unique de cette invention peuvent se lier à des acides
nucléiques cibles à brin unique et à des acides nucléiques à brins doubles. Cette invention concerne également des procédés d'utilisation de ces
oligonucléotides ainsi que des compositions pharmaceutiques contenant ces derniers.
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